

LA ULTIMA HORA

Un mes... 2'25 Ptas.
Extranjero semestre... 22
Número suelto 10 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES Olmos 2
ADMINISTRACION: P. Cort, 29
Teléfono núm. 1243

Palma de Mallorca, Martes 8 d Agosto de 1933

DIRECTOR Y FUNDADOR D. JOSE TOUS FERRE

Año XL.—Núm. 12.365

DEL MOMENTO

La industria del calzado y el tratado con Rusia

La prensa ha publicado la noticia de que en el Ministerio de Industria y Comercio, se está activando, con la mayor diligencia, el expediente relativo a la creación de una oficina comercial en Moscú, oficina que tendrá por objeto estudiar en primer lugar las posibilidades que el mercado ruso pueda ofrecer a las exportaciones españolas que hayan de compensar las adquisiciones que España haga en aquel país.

El reconocimiento hecho por el Gobierno español del régimen establecido en Rusia desde 1917, ha reanudado en el terreno diplomático la relación entre ambos países, interrumpida durante diez y seis años.

Tras la relación diplomática habrán de reanudarse también las relaciones comerciales.

Para el estudio y preparación del tratado que a tal fin tenga que concertarse entre España y Rusia, va a crearse en Moscú una oficina comercial, y a tal fin en el Ministerio de Industria y Comercio se está activando con la mayor diligencia, el expediente relativo a la creación de la expresada oficina.

Gente conocedora de las necesidades del mercado ruso, estiman que dicho país podría ser un excelente mercado para la exportación de calzado español.

Hace algún tiempo antes de que España reconociera el régimen soviético, los industriales del ramo de calzado de Menorca, se dirigieron al Gobierno interesando que en el caso de hacer alguna operación comercial con Rusia que tuviera que compensarse con exportaciones de productos españoles, se incluyera una partida de calzado en la exportación que tuviera que hacerse.

Reconocido el régimen soviético; reanudada la relación diplomática y en estudio el restablecimiento de la relación mercantil, y ante la posibilidad de que Rusia pudiera ser un mercado consumidor de calzado, esta posibilidad debe ser estudiada, y de comprobarse, todos nuestros esfuerzos han de ir encaminados a que en el tratado comercial que habrá de concertarse con Rusia se haga posible tal comercio.

La industria nacional de calzado desde hace algunos años viene sufriendo una fuerte crisis, crisis que se acentúa cada vez más, llegando al extremo de que la competencia extranjera en una región que disfruta un régimen aduanero especial (la competencia que los Establecimientos Bata, hacen en las Canarias) baste para provocar una fuerte perturbación en la expresada industria.

Las posibilidades de consumo que ofrece Rusia son tan enormes que si lográramos que nos fuera abierto tal mercado a nuestra industria de calzado, esta exportación podría restituir a esta industria la importancia que antaño obtuvo.

La industria de calzado tiene en nuestra provincia una importancia extraordinaria.

Baleares y Alicante son las provincias españolas en las que más importancia tiene esta industria.

Por esta importancia que en nuestra provincia tiene esta industria es por lo que hemos de conceder preferente atención a cuanto afecte a dicho ramo.

Y por esta atención que debemos a lo que respecta a esta industria es por lo que hemos de advertir el interés que para nuestra región podrían llegar a tener las relaciones que hemos establecido con Rusia.

Pero para que esta posibilidad pueda llegar a hacerse efectiva es preciso que oportunamente sea indicada.

En el Ministerio de Industria y Comercio, como hemos dicho, se está activando con la mayor diligencia el expediente relativo a la creación de una oficina comercial en Moscú.

Pues bien, desde ahora ya deberían los elementos interesados en la fabricación de calzado, comenzar sus gestiones cerca de los departamentos que dirigen y regulan la economía nacional, primero para significar la honda crisis que sufre la industria nacional de calzado, evidenciando con ello la necesidad de que el poder público se preocupe de favorecerla en cuanto pueda, y en segundo lugar para conseguir que la oficina comercial que ha de establecerse en Moscú, se centre de estudiar al preparar el probable convenio comercial que se pueda concertar, la posibilidad de que España exporte calzado a Rusia.

Cuanto antes se inicien estas gestiones más posible será que puedan ser atendidas.

El estado de la industria de calzado, y la importancia que esta industria tiene en nuestra región, aconseja que se obre con toda actividad.

Los mitos y con todos los ídolos. Hay que curar a ciertos pueblos de su megalomanía. De lo contrario, pueden darnos un serio disgusto. Además que ello nos recuerda aquellas épocas, en que la humanidad tenía una mentalidad mágica. Destruyamos todas las religiones, incluso las que tienen por dios, el dios del nacionalismo. Pero destruya usted también, señor Shaw, su propia religión, que profesa con tanto desparpajo, y que tiene por divinidad a un viejo de barbas blancas, y con figura, que es la de usted, cuando se contempla en un espejo.

Conformes también con usted en que no existe el superhombre. Pero tampoco el superdramaturgo. A más de que no es usted quién para adjudicarse ese título, que se atribuye con tanta "sansfagon...". Porque, si "usted en el teatro es el amo de su chófer, pero éste en el garaje es el suyo... me concederá que, si usted es el amo haciendo comedias, el crítico lo será en el momento de juzgarlas. De ahí su falta de autoridad para calificarse de "superdramaturgo...". Pues, con arreglo a su teoría de la especialización de funciones, la cualidad de autor excluye la de crítico. O de lo contrario, somos incongruentes en la aplicación de la doctrina.

De acuerdo con usted en que los filósofos nada pueden enseñarnos sobre el arte del gobierno. La política es un arte de realidades. Por eso usted, tampoco puede instruirnos en el método de la gobernación pública. Mucho me temo que sus seis años de concejal, fueran la más terrible broma que haya gastado a sus convecinos. Porque la ironía y la paradoja son inofensivas, mientras no se traducen en cifras!

Lamento mucho, señor Shaw, no encontrarme por esta, ni por ninguna otra vez, en el coro de los admiradores incondicionales. Creo que, lo que distingue al hombre de la bestia, es su capacidad de individualización. El animal no ha salido nunca del grupo. Usted sabe, mucho mejor que yo, lo que quiero decir. Porque, entre sus aduladores, predomina ese elemento que nunca ha pensado por su propia cuenta. Que se limita a aplaudir una frase, solo por el hecho de haberla pronunciado un hombre de talento. Aunque sea una perfecta majadería. Puede estar seguro que esta última carta, señor Shaw, deslumbrará con sus luces de bengala a todos los fariseos de su religión. Abrirán sus fauces en un "¡Oh!, interminable, y usted se considerará suficientemente pagado. Ahora bien, debe usted ir pensando que, lo mejor que podría hacer, es decidirse a sentar la cabeza.



Revista pasada a la escuadra por el presidente de la República francesa M. Lebrun con motivo de la inauguración de la estación marítima de Cherburgo.

GUILLERMO DIAZ DOIN
(Reproducción prohibida).

CRONICA DE LONDRES

Los judíos se vengan de Hitler

(PARA «LA ULTIMA HORA»)

Cuando el mundo se ha convertido en una casa de vecindad, es decir que en todas partes repercuten los efectos de cualquier hecho que se produzca en un país determinado, es curioso señalar el hecho de que los sucesos políticos de una nación cualquiera puedan repercutir favorablemente en otro que no ha llevado a cabo la menor gestión a fin de aprovecharse de esas circunstancias.

Todo el mundo conoce la persecución—pues no merece otro nombre, a pesar de cuanto se diga—de que son víctimas en Alemania los judíos. Y aunque fuese tal como lo cuentan las autoridades hitlerianas, el caso es que todos los judíos del mundo están indignados de la misma manera como si fuesen perseguidos, que es lo que interesa para el caso. Y esta indignación que no solamente sienten los israelitas establecidos en otros países, sino muchísimas personas de sentimientos liberales y democráticos, se ha traducido en una hostilidad hacia el régimen hitleriano, que ya empieza a preocupar a las autoridades alemanas.

En efecto, existe virtualmente un "boycott", contra las mercancías alemanas, un "boycott", efectivo, aunque no se haya declarado oficialmente y que amenaza con ser cada día mayor, si las cosas siguen el mismo camino. Ni que decir tiene que los judíos que se hallan al frente de importantes industrias en diversos países han cesado en toda relación con Alemania, tanto si se trata de judíos alemanes como no y así vemos como otros países europeos se benefician, sin haberlo buscado, con esa política "nacionalsocialista...".

Por ejemplo, eso es lo que se observa en Inglaterra. En las poblaciones industriales de este país se reciben ahora constantemente peticiones de informes y también pedidos de maquinaria de todas clases, por parte de firmas judías de diversas partes del mundo, que antes hacían sus compras en Alemania de un modo regular.

Por ejemplo, las Cámaras de Comercio de Leeda, Sheffield y otras ciudades industriales, han recibido ya pedidos en firme, para que los pasen a las fábricas más indicadas, y eso de procedencias tan distintas como China, Palestina, América del Sur, etc.

Y no se crea que se trata de un hecho sin importancia, porque podemos dar el ejemplo de una importan-

ta hizo que se dejara a Gabriela Mistral conducir la conversación de sobremesa. Y Gabriela Mistral desarrolló el ameno tema de la crueldad española.

NUESTROS COLABORADORES

LA CONSULESA

Gabriela Mistral y la crueldad española

Reproducimos del diario "La Libertad", de Madrid el siguiente artículo que publica en su número del 28 de Julio, y que consideramos interesante:

Gabriela Mistral, la eximia poeta chilena, ha sido nombrada por el Gobierno de su país consulesa en la capital de España. Esta es la noticia que he leído hoy en los informes de la Internews, experimentado al leerla un regocijo duplicado.

Pero ante todo he de explicar por qué incluyo en la serie de mis crónicas de Nueva York el comentario a un suceso que está tan alejado en su origen, como lo estará en su desarrollo, de la metrópoli estadounidense. Y así diré que conocí a la agraciada por Chile en su representación en Madrid cuando hace un año ocupó la cátedra de Bernard College de Columbia University. Son, pues, mis recuerdos e impresiones sobre Gabriela Mistral puramente neoyorquinos.

Manifestado esto, paso a la doble alegría que he recibido al saber que la apasionada lirica va a España a residir en su capital. Me alegra saber que el Gobierno de Chile premia en este caso una de sus glorias literarias, incorporando a Gabriela Mistral a la diplomacia, igual que antes la incorporó a la pedagogía, al concederle la categoría de cónsul tras de haberla dado la dirección de un liceo, Maestra elemental de un pueblecito andino, el que sea elevada por la magia de sus versos a altas categorías dentro y fuera de Chile honra a su nación.

Y honrará a la nuestra que vaya a España y resida en Madrid. Es este el otro motivo de mi satisfacción, triste, tristísimo concepto de los españoles. Así me fué referido, primero, por personas absolutamente dignas, y así lo observé yo misma después.

El departamento español de la Universidad de Columbia estaba desahogado. Llevó a Gabriela Mistral para que diese un curso de conferencias sobre literatura castellana, encomiásticas, desde luego. Y, al parecer, no resultaban así. Una profesora me decía furiosa: "Me he pasado la vida sosteniendo que "El Quijote" es un libro admirable, y llega esta señora y dice que la obra de Cervantes no tiene importancia... Pero había más que eso ¡aún!

Gabriela Mistral, excediéndose en el cumplimiento del cargo que había aceptado, no sólo discursaba sobre literatura, sino que hacía discursos sobre Historia. Y en estas otras disertaciones revelaba que los españoles le inspiráramos más que un desdén: horror, un horror incontentible e invencible.

Incontentible e invencible, sí, Incontentible, porque hasta en los plácidos instantes de la digestión de una excelente cena tenía que expresarlo. E invencible, porque no logró disipárselo ni el más convincente argumento expuesto con la mayor dulzura. Veréis cómo fué.

Coincidimos ella y yo en casa de un ilustre boliviano casado con una distinguida dama francesa, quienes nos habían invitado a ambas para cenar. Con nosotras estaban, además de los anfitriones, hasta otros cuatro personajes, de los cuales tres eran hispanoamericanos y uno español. El homenaje al sexo femenino de los otros invitados y mi natural modestia.

Banquete ofrecido por la colonia española de Santo Domingo al encargado de negocios D. Miguel Sainz del Llano, con motivo de su próximo viaje a España.



Banquete ofrecido por la colonia española de Santo Domingo al encargado de negocios D. Miguel Sainz del Llano, con motivo de su próximo viaje a España.

NUESTROS COLABORADORES

COMENTARIOS

COSAS DE SHAW

Estos últimos días ha circulado por la Prensa una deliciosa carta de Bernard Shaw. En ella, como siempre, el ilustre dramaturgo vuelca unas cuantas paradojas, y desliza una ironía aguda, con gotas de pedertería. Es divertida, e incluso distinguida, esa postura de Shaw, pero nos parece un tanto inapropiada para su edad. La senectud y el infantilismo se abrazan en este hombre superior. Pero, señor Shaw, ¿cuando usted sentar la cabeza? ¡Ya va siendo hora de la formalidad!

Conformes con usted, en que no se debe malgastar el tiempo en esa acuñada nietzscheana tontería sobre la raza nórdica. Es preciso acabar con-

